

一
題は心をもむたい

わが家にノイが来た時からタイミングを待っていたのだ。あのいたずら小僧? も、もう二歳半、身体も心もすっかり大人に成長した。可能だと言うだけで、遊び盛りの子に母親役をさせたくないつたし、人間様の方にも十分時間のある時期が好みじと考えていた我々にとって、丁度裏休みに出迎えたと言うのは、又ないチャンスでありた。二歳半とかいうことは人間の歳に直せば二十

「ねこ、えいかわ、ハイ子、お嬢さん貰つかる？」

そんな調子で、わが家でノイズの荷物が決行したのは昭和初めの

中なかで、シースンが来る。どう事イコール母親に成れる事と思
い込んで、初めてのシースンからもう仔犬を産ませよう。しかし人
もいる様だが、これは避けた方がいい。せめて一歳半から一歳に
なる迄はどんな仔犬が欲しくても待つべきだう。

ヘドのシースンは正確に年一回、少々太り氣味だが体調はすぐ
かねぶる。ゆとりゆとり、牡を飼うか牝を飼うかについて考えた時に、
人の世界ではよほど異なれば別だけれど、あらきたりの男前

「ではお嬢さんは愈まれるチャンスがあるとは保証できませんし、せりとて牡牝べつで飼うのは大変だしで、姫阿、既と生まれて一度もだにやあなじつてふらのむ可哀そうだと嘆う事で、女の子ならお金でえんな男でも買えるからと嘆うのが、わが家で牡を買うのにはなりた理由の一ひどもおりたから、彼女が女盛りになりた今、激しくお嬢さんを睨ひかでやらねがなるまことに」となつた。
なにしらわが家での姫は初めての経験である。大のお姫は軽いところのが昔からの言ひ母えだが、いろいろ調べてみると、現代の都会で野生を失った飼われ方をしてしま大遙のお姫は、一概に牧産ばかりとなれぬといふようだ。夏休み中なら彼女の面倒むじりくらぶ眠じやれるほかである。
「やれでは決定、ノイは今年出発します。いいか、ノイ子？」
「うん・・ン・ワン」
夏の出発にむけて早速掛かり付けの歯医さんに相談をかける。
「ああ、ハイちゃんなら、大丈夫ですよ元気一杯なんだから。」「いいやつが心そつでおい。

ユーテの川面が現れる、川沿いの細い、まだ伸びたばかりの植物の跡からおもむろに現れたのが、やねが果たされたことだと思つた。この川の堤防の上に

たる人が人間の欲望だが、やねが果たされたことだと思つた。この川の堤防の上に現れたのが欲しきなものである。

「クリーム色の森めやく、かりと可憐ぶるな。」

「ふう」とほほりて、クリーム色のお嬢さん振しが詫ひいた。クリームの因子からアララクの因子の方が優勢である。「クリーム色の森めやく」を贈る者は、もはやクリームの因子を誇り持つたる者であるが見りわなければならない。残念ながら日本には、増えてきたとは言ひてもまだ少しひずの数が少なし、まつて、

極端な人種を振るてくねるクリーム色のお嬢さんとなれどなかなか見りおひなじゆのド娘や。数が少ない犬種だけは、好いのが題だん馬のと田舎風俗が有りたり、牧場に立ち会ひしゆべにては因いひか、腫せられた仔犬の中から牝を何匹齧あればとお幅ひた板の邊おなじ姉妹をめだりたりして、破談はわかれりし歴史。年譜の娘を持った親の声が分かぬよりの娘がしていき。クリーの仲間・兄弟の輪廻れん、調達士をもあひて眞は眞をかひやが、なかなか決つて眞は眞に來ない。たゞは闇にれてくや眞は眞の相が、片離れとかたがとお遠い地方のものばかりである。

犬の場合は・・・人間の場合を回りかも知れなか・・・馬の方が手にかゝるしく、眞離れの眞を眞さんの方は隊か心動かされ、眞さんの方を眞の眞は眞れで行くのが眞離れだらけ。廿ほど父祖のために、牡の所く祭行機や祭車を使ひて祭を祭る、ヒトを

機械的おもむかせる様だが、わが娘の眞離れださ、やばらなんとかおれ寄りしやうだ。

「えいこもいか、眞離れに眞らのが眞るゝて語だまど、眞離れもやせがい東西高速飛はつて、田舎の眞離れに事はないねえ。」「いや、眞ねやね、眞乃やの子ゆ。日本はゆアメリカみたいに犬を知めてくれるホルが有れば良じのばね。」

やんは眞おわが孫で父おわれる孫になりた便、出入りの眞離れさんのが眞母の眞離れを持ちて来てくねた。眞離れは「金のわいつに眞れ」又眞おわらねねーいの眞の子、母はクリーム娘だ、父はアラク、母はん坊だせおえ眞離れ能は抜群でーKの眞離

ホヤンコホハ、お嫁おわが嫁がい田ん疇の先の眞離れさんだといふ。人らのやが眞離れもれいしていひはなれどおれい外掛邊に母親の持り語々の眞離れをほえてゆひただねば、眞離れはて来て眞へて眞離れをつてゆひ。これで一匹の眞離れだ。

ハイのシードンも近付いててゆくとみだるありのんむりやつてはいねだ。眞離れ、眞離れはいふ眞離れを眞離れとお離らな

彼が眞に眞離れのひ王城と眞わゆるやがなよつていた。人間はつゆ犬につけの眞離れの眞るやがくしゆ離て眞離れとお離らな

い。眞離れは眞大に眞離れ、ねりと眞はだね眞の眞離れがその大金の大金縄で眞に記すがだらはあら、眞は眞離れの眞離れを眞離れといひながら限り問題はやの子田舎だらけ。眞田ふりふは同じ犬種でもいつか眞離れが眞離れに大かく縛つて眞に現れるやうだ、それは眞

う奴ら命がない奴が出てくるのは人間社会ひとりくりである。夫の社会においても気に入った相手に対しても極めて親切だが、子うでない場合には相手に極めてそりがたい態度を示すのが常である。これはあるナリーのオーナーの話しだが、交配のために女の子が泊まらがむでやりて来るなことが何處か有ったそうだ。ある

手の裏にねじこむ手がいたはあわるひてぶる。ハイが子供の昔から
隊の中で成長したせいか、同じような隊の中で育われていた犬と
は全く仲良しにならぬ壁がある。それが女の中に対しても駄の子に
おじたる愛らしない様だ。前半回十ほどのやうな奇跡は残して
いるらしい。

の田のいじり、ついお山の隣でいる駅の牛が廻にいたらなご隠院
が出現して、彼女の方は城わらしの廻の角たる場所に廻にやられて
いたので、犬の世界でこのおしゃれな女のとおしゃべりこたど
りい、たまたま、又別の田に採あわせた別の彼女に対しても、彼
女は廻の角たるなら場所を譲りて田舎は廻に譲れて廻たやうであ
る。ナチュラルの場合は、彼が合わないおふくろより喧嘩を始

おふ様がいじめられたからわねど、彼はさうなに粗手にたゞして親切な態度を取らなかった。だが、極端のアリーベーの場合回憶事蹟のよつた。父兄としての心配だつて。隊の「トイ子」は隊隊な態度をみせた。彼氏だつたの話せない、娘安藤さんになんかしてやつた。やがて彼氏の体調などもこの田下見などといつぱり安心でやがつた。

彼女がノイ子に極めて親切だ。確かに中学生坊だが、顔つきは穎やかでなかなかの一枚目である。体型もしっかりとして腰も太い。腰が腰をはねるといふのが娘の相手が田バーセント気に入れる點がそこない、昔はいわん幅広が見えたならなつ現状、あがむがふたゝぎのを離れてゆくのが現状。父兄として母女をいれないので、ハイの方よりおらわの娘はなりたようだ、互に相

がいいのだが……。そんな訳で、ノイの嬢さん候補の一枚田和
あクリームの因子をどれだけ体内に備えておいたのがほ分らな
かったが、彼の體やかなクリーム色の半端と立派な二枚目とは期
待して、結婚の儀を執り行つ」とはした。

結婚は「といきの道」を教えられたと書く神代の指がいわ知ら
ず、現代の人間の若者達ならお医入りのすべなどは、誰に教えら
れなくんじ、世の中に現れてくる週刊誌・婦人雑誌・スポーツ紙
の類から繰り先刻に承知だから、結ねたもの同志一人放りて置け
ば腰井はそのうち半供がでかぬけれども、裏口下オにもボルノチツ
クなし日本じめ、とんと興味を示さない。わんちゃん達のこじゆえ、
半供の時などはいやれあつて牡牛をまわす乗りかゝて腰振りダン
スは離じて、たゞは見短りてらるるもの、それは性的なものとし
てからむ四分の優位を誇るための仕草と書く説もある、牡が牡の
上に乗りかゝつらるのなんかを見ると、それも本當みたいな気が
するから、ねむい同志気は入つてない様子だからと見て、後は
二人でお好きはじめかと云ふ説にはいかない様である。「わんちゃん
達だつて何日か一緒に置くとして貰えるのなら、それにも腰井に
飛来する結婚のお尻の振り方なんか真似しなくたつて自分でわざや
ふと半供ぐらう作れるだらうけれど、えりこじ銅主の方は他所様
の度大をそつ長くは預かりても預けてお居られないと。その点可哀
そつだがいたむじとやんだしたら、ヘネマーンは無し。効率良く
ペニーチャンをお腹に宿してやるがたいのが人間様のこじ都合であ
れ。

おへや、双方の腰井と、ペニーチャンの訓練士さんが介添役を勤め
てのりと相成つた。

結婚式の日取りを決めなければならぬ。聖子ちゃんじやない
けれど、できてると思つたのにヤーリーでは都合が悪い。

犬の場合、普通シーズンは一・二月間位であるが、その期間な
ふりでも妊娠するところのではなく、シーズンが来てから十
一・一二月が一番妊娠の可能性が高い日とされている。ノイの罪合
十一日田が六月十四日だが出席者である人間様の方がその田が三
うつども都合が悪い、仕方がないので一日前の六月十三日の午後
と決定。

「待て待てマックー、そんなに慌てんなつたばーお嬢さんは逃げや
しないよ。」

彼はどうやら久しぶりの女性を眼前にして気が焦るらしい。せわ
しなく腰を振りながら前進前進また前進をつけけるのだがどうも
うまく参らない。彼女の方は尻尾を九十度真横に曲げて受人態勢
の日のホースである。心なしか彼女の田はうるんで見える。

この先の描写は「田壠半櫻の下張り」じやないけれど、クラブ
の金輪オッターテイルが発禁処分なんことになつても困るから、
以下省略……。

この言つ事にはペテランの、訓練士さんの手を借りて、事は一
件無事終了。氣疲れしたのも肉体労働したのも両方の銅主の方
で、結ねた原因を片付ける銅主の女医さんを眺めながら、彼も
彼女も結構満足感が足りたお顔であった。

「おや間違こなく大丈夫ですよ。」

調理士さんの太鼓判だなあつたが、彼と彼女の顔を見ながらローリーない壁じて立つた。何だかたいた一度だけどうのも可成れどと詰つたが、双方の銅い主に浦いて来て、

「今のために一鹿、続けてだと男の方も疲れて良くなじから、

一回聞いて明後日こでも送わせてやりませよ。」

ところに相成つた。

ヘヤは彼氏がよほど氣に入つた様である。既に帰つてからも頭から夕暮れの街を眺めて「クカーン」と田舎は発したこのない様な声を出していたのは、この方方が切なくなつた。そんなノイ子でありながら、一鹿田舎の日常の慣れて介添役の勞も半減した。これだけは間違ひないだらう。

2

そねからが大変である。妊娠婦を抱えると歩えなければならぬ事がたくさんある。

早速ドックワードをサイエンスの成犬用から母犬用に変えた。

現在のドックワードは完全栄養だとほくらもの、人間の田で見る成犬用も母犬用やむから同じ口口口の半分の量でもよいし物足りない。妊娠してから心といつて栄養過多になると腹満は禁物だが、何かが不足どころのむめた困り、外で妊娠の食事にはならないと嘆をついとばかり。

犬用の粉ミルク、これだけの少くても良い様だ。カルシウム剤、やたら用ひると愛に骨を硬化させて良くないらしく、そ

れより煮干の様な天然の物の方が犬も喜んで体にも良い。

運転は週末にならない様に気を付けなければならぬが、出来

つかぬと普通といつての方が良いらしい。

「ヘヤのグリーンのじょん。」

「今のが高めのわね。」

ヘヤは因十六日田舎で家に来た時から、我々のベットの横に置いたサークル付きのビビーベットを使つてゐる。それは六十センチ位の高さのだが平素は身軽にひょこと飛び乗つたり飛び降りたりを気軽にやつてゐる。しかし、お腹の大きくなつたノイ子を想像すると、ベットへの乗り降りが大変そうである。お腹を吊りかけて振舞などしたことになりては大変である。早速とり付けてみると、ズボーブラの分解作業をそばでじつとみりあつてゐるヘイの皿は既に「わたしのグリーン」という顔である。マジ

トレーブだけ外して涼しげな腰帯に置つてやれ、これがやうと獲得。陸路の登り降りも出来ぬだけぬくべつむかしい様だ注目しなければならない。

胎教を考えてなるべく吐かない様にする為にノイが吐られる状況はたゞ川のほとりのない様に心がける。

次は妊娠の準備である。お産をする場所は何よりも安全で人が立ち着ける場所でなければならない。ところによると、ノイはとりては家に来た時から、すこしと夜を廻りして来た我々の寝室が最適の場所である。バストルームの一隅をそれに充てるといふにする。ヘヤはあまり暗い物陰や机の下などいた場所が好みない、

が、お産は既しては余りおなじひのびや明るいのも眞合ひが悪い

だわれば。生まれた子じいもは既定ぬよ這い回ぬから、仔犬達の行動を制約するためのサークルが必要である。厚手のピニールシ

ートを買って来て鐵盤の上に敷き、二十センチ幅の板で一層強の囲いを作り、一部は柱立ててサンシャインカーチンでアラビヤの王様風に天幕を張る、中に入つて見るとハックルベリーフィンの隠れ家みたいで意外と居心地が良い。どうやらノイも気に入つた様子でウンウンやりしている。サークルの接する壁面には劣れがせ着しない様は、広く透明なビニールシートを買って来て張り巡らす。これで何とかならやうである。後は用満ちてチビヌの「誕生を待つばかりである。

犬の妊娠期間は一般は六十一・二四日。従つてノイの出産は八月十四・五日となるはずである。

一ヶ月が過ぎた。お腹の大きさも田立ち始めたがノイの日常に変化はない。梅雨が終わり日増しに暑さが厳しくなる、強烈日差しを避けて日がおおむねから散歩がすがしい。余り急激な運動は、それそのせせない方が良いのだつが、草原へ来ると大好きなボール投げをせがむし、草原へ連れて行けば泳ぎたがる、とかくこれらが嫌へほひつかつた奴である。しかし、一ヶ月半が過ぎた頃からなまざかがに地上を歩くよりは水中で重力を制御した方が楽らしく、泳ぐやうな時のお顔は妊娠前に戻った身の軽さを楽しんで遊ぶ機会であった。とにかくお腹の中の子供達も無事順調に成長してゐる様である。

八月になつた。大きなお腹はあらまよ大きくなり、既に腰からひくひく揺らかな丸みを見せておりあがつている。

毎日着い日が続く。ノイの食欲は旺盛だが、さすがにたいまちうやドクターのきいた屋内に居ても、もともといたれ目のアカンべーがより垂れ下がて「わたし一体どうなりやつたの?」とでも云いたそうな顔つきである。彼女は初産だし妊娠した仲間を見たこともなければ、迷つたこともない。自分の身体的変化が、マスクと恋をした結果である。この時は未だ思ひ至つていなかつた様である。この時は川井の母、後に再びマック氏とバーベキューパーティで出会い機会があり、シーズン中でも実際の行為をいたした訳でもないのだが、マック氏に執ように連れられた後では、ようやく想像妊娠をしたかくもれいにひつこんでいた乳房を再び膨らませてしまつた事がありたからである。

ラブランダールは演技大だ。へんじくするの大のお得意である。

「ハイちゃん大丈夫?」

「産まれそうになりたら教えるんだぞ、頑張れよー」

「わたくしもう駄目…もう産まれちゃう…」

といつた顔をする。息使つてまで荒くなる。

八月も十日になつた。予定日はまだ四・五日あるが朝からなんなく機子が落ち着かない。繁殖場で繁殖者に聞いたところによれば、じょじょお産の日は朝からなんにも食べなくなつた

「う」とだけれど、ノイ子は今朝もしつかり朝飯を平らげた。また、産室の床をガリガリ搔く動作を頻繁に行つとお詫びされど、室の壁に一か所その形跡があつただけである。しかし、例の垂れ皿が一層はながだしくなり、鼓腹をひくひく動かしていく様はまわは風景を告げている様に見えた。予定日もいつのは決定日ではないから予定なのだ。早速川口の事も有り得るではないか。慌てて遅時を調べ、急いで歯医さんへ電話を入れる。なほしら初めての事なのド産まれる時には歯医さんに立ち会いて戻る様に前々お心お願いはしてあった。人間の赤ちゃんは潮の満ちてくる時間に産まれると云ふ、犬の場合にもこれがあつてはまるのかどうかは分からぬこゝれど、潮が満ちて来るのにはまだ時間がある。頼りの歯医さんが到着するまでは何とかあわてたえそうである。

「わざわざよと我慢しやうよ—予定日はまだ四・五日先だわ」

いはいたのがいけなかつたのがどうかは知らぬけれど、せじら中を駆けつけてくれた歯医さんと夫婦に尻尾を揺らして、振舞はしたものの肝心の産氣の方は一向は進行しない様である。お産は夜中になる事も多いこと云ふことで歯医さんと夫婦には泊まつて戴く事にして、人間の方はどうあれ、一杯やりながら気長は待つことにほつた。ところがノイの方は大好きな歯医さんと夫婦の顔を見に放心したのかすやすやと寝やかみである。もうやる今夜のお産はなさそうだ。

十一日、のんびり起きて高校野球を見ながら一田待つが、産氣至らず食欲旺盛、ガリガリ床を引つ搔く動作は時々示す。取り合

えず仔犬遣に産湯を使わせるためのタラバを買ひに行く。人間の赤ちゃん用のを買って来て皆に笑われる。池田高校・関東一高快速。歯医さん用の大薬師めて退留。

十一日、田航機事故の二コース番組と高校野球を口ながら一田見付かる。ノイの方は「今にも産まれそつー」と云う顔をしながらも食欲旺盛。歯医さんと夫婦その顔に恥だされて予定変更して退留。池田高校やりがの強し。

十二日、弓競き田航機事故の二コース番組と高校野球で一日暮れる。歯医さんと夫婦お盆休みの旅行計画をやむをえず変更させて立派に退留。ノイ子相変わらず床を引つ搔きながらも食欲旺盛。何がりてば大変といつてのところ散歩に連れ出していくなかつたのだが、毎日フウフウ云つてゐるノイ子にも気分転換が必要ではと、夕食後、

「あだなら散歩にでも行くか？」

と、試みに聞いたところが、大きなお腹をえんやらやと持ち上げて立ち上がりたので一同打ち揃つて酔い覚ましを兼ね、夜の公園に出かける。夜風が心地よい。考えてみれば歯医さんを引き連れてのぜいたくな散歩である。

十四日、ノイ、朝から相変わらず食欲旺盛。最初のチートで妊娠していければ今日が予定日である。しかし様子は昨日と変わらない。

「ハイちゃんと今日も産まれそつーだから、僕ちよ」と仕事に行つて来ようかな」

獣医さんがそう云いながら白衣をはおり始めた途端に、人の動きを目で追っていたノイが急に腹気づいた。

〔母、女」と書かれた封筒だった様である。

やれんばかりに準備にかかる。さすがに輸送もとい夫婦が井戸端
がいい。べしの縄を纏めたため木綿糸を十五センチ位に切りそな
えて消毒する。縫・注射器その他医療器具や薬品類がたれぬ
には準備される。産まれた仔犬達は母親のお腹の辺りに潜り込み
たがるが、次の仔が産まねねとなりたら母親から離してやらな
いと押し潰される危険があるので、一時籠をさせて置くための箱
を用意して中にタオルを敷く。産廻用のぬ調を携え、コタツやシタ
オルを揃える。和室は田舎を往うので敷弊へ田のシーツ類を積み
上げる。

回りの動きをノイロ不安がつなぎ差して追ってくる。切ない顔である。

「あ！ 産まれた！」

感覚の障壁である。それは、なにやら赤黒い粘膜に包まれた物体の出現であった。

「なんだか得体の知れない物が出て来て、わたし困っちゃつた！」

と云ふ顔でご当人は目をそらしている。人間が手を貸してやらなければ少なくとも最初の子は明らかにそのまま死んでしまつた

るが、とても栄養価が高く食べ過ぎると逆に良くない。ううう、産まれた子ども全部のものを食べさせてしまうわい方が良い。ううう。

幽因やんば手早くその端を二センチ位の所で縛りカットし、切口に白い粉末を付け、鼻腔を塞いでいる腹水を排出せしめた。

に、両掌で仔犬をそりと包み込む様に持つて頭を外に向けて一、三ほど大きく強を握く様に振る。ぐつたりしていた風なのが生氣を見せ始める。お湯で体を洗つてやると元氣に手足を動かし始めた。タオルで丁寧に水分を拭き取りて、体重を量る。四三〇グラム。

肢体健在、わりかやな耳と可愛い尻尾が付いている。鼻先に顔を近付けやると仔犬独特の甘いたるい香りがする。ふわふわの真り黒な産毛が密生した男の子である。母親のもとに帰してやれど、むにゅにゅ通りで行って鼻先でお駄がむわくら様はなんともむけなげで驚かし。午前十一時五十五分、第一子無事誕生である。

おれの隣に座れた直湯を捨て、シーツを取り替える。
第一二子の誕生は午後一時二十三分。だいぶ時間がかかったのは、
直湯で苦労したせいかぐつたりして元気がない、カンフル注射の
助けをかりて生氣を得る。五〇〇グラム。肢体健全。同じく真っ
黒な男の子であった。

三歳の子は一時四十三分。この子は元気だ。三九〇グラム。同じくアラツクだが、今度は女の子だ。

四時三十分。間隔がなんだん短くなつた。四〇〇グラム。可き焼きブラックの女の子。仔犬達の箱の中が次第に脛やおなつになつてゐた。まだまだ脚は立たないが前脚と後脚を上手に使つ

へ遡る。皆んな元気だ。

五時四十五分。かわやのやわらクリーム色の子がとの期待がはしむ。しかし、この子も真い黒は男の子だ。四〇〇グラム。

六時四、二時十五分。四〇〇グラムの女の子。アラック。

七時三、三時五十分。四〇〇グラムの男の子。色は黒である。

八時四、四時十五分。四〇〇グラムの女の子。アラック。

九時四、五時四十六分。四〇〇グラムの男の子。アラック。

十時四、六時十三分。三八〇グラムの女の子。同じアラック。

バンバンだ？ たお腹がぐりとスマートになりた。それにしても十頭とは大した数である。良くやった。最初は当惑的な眼差しで眺めていたノイも、一心に乳房を吸う仔犬達は母性本能を呼び覚ましたのか、次第に優しく差しめる眼差しに変わってきた。

母体も仔供達も無事である。次ぎの子はまだ従来続いたクリーク色の赤ちゃんではなくてはなかったが、あれ程も身体は健やかで元気で、全員健康な子ばかりだ。

4

牛犬達と過ごす最初の夜、母親はさすがに長時間のお腹に疲れただのであれば、ぐりぐりと寝入ってしまう。我々を信頼しきつていねのか、子供達がやわらかにして柔軟の種なじみの気配はない。時々目覚めて「なんだか知らないけど沢山居るねえ」とやめられた顔で仔犬達をひとわたり見回すと、また寝込んでしまない。仔犬達も母親にすがりつく様に身を寄せてしまう。ノイの体重は三十五キロ近くあるが、即ち五百〇グラムの牛乳を三升ほど返り

を打たれたら、何歳も経たばんの赤ちゃんの二の腰である。人間の方が緊張氣味は監視する。より放心地の良さがいい場所を捜して、むしむし脚を回すやうにざぶざぶ見下して、足を踏まない。初産の後の第一夜だけはやはり飼主の注意と手助けが必要な様だ。無事、朝を迎える。慣れた奴は居なかつたノイは一晩の熟睡で疲劳を快復させた様で、食欲も旺盛である。母犬用のサイエンスと馬肉の定食をぐるりと半らば、犬用の粉ミルクと市販の牛乳を混ぜたものをねじしゃべりたりぶり飲んだ。仔犬達も皆、極めて元気に母親の乳房にしがみ付いている。器用に小さな一本の前足を交互に動かして乳房を押す姿も可愛らしく。母乳の出がないふるふる良い様だ。

ノイは、群がり寄るチビどもに対しても、次第に母親らしい仕草を示し始めた。体の向きを変えたりする時にも、チビどもを跨いで歩く時に身のこなしが極めて注意深くかけている。小用に行きたい時に毛をかじりむが一段落して乳房から離れるのをまってくる。

えりややか一臍心である。三週間程は母親の興味にせられて良かれはだのであつて、ぐりぐりと寝入ってしまう。我々を信頼しきつていねのか、子供達がやわらかにして柔軟の種なじみの気配はない。疫抗体が母乳を通して仔犬たちにも培われるからである。

犬の乳頭の数は既りと表れてしない様である。八個の子も居れば十個の子もある。中には奇数の子も居るのではびっくりしたが、別に奇形という説ではないらしい。ノイ子の乳房は八つしかない、それは臨分娩から下腹部にかけて左右対照に並んでいるのだが、下

腹部に近いもの程膨らみも大きく乳の出も良い様だ。当然チビどもの中でも要領の良い奴は、他を押し退けてその乳房に武者ぶりでいる。チビは十四ド乳房は八つだから、一斉にお乳を飲もうとするが必然的に二匹があふれることになる。人間の世界でも同じだけれど、集団の中には必ず遠慮深いのがおつとりしているのが、見てると敏捷性に欠ける訳ではなさそうのにいつも決してあふれる奴が居るものである。乳は溜った分が飲み尽くされると、次が溜るまでに少し時間をするから、満腹した奴が譲つてくれた乳房ばかりにしかり付けない子は氣を付けてやらないと成長に遅れがでてくる。都合の悪いことに、チビどもの行動にも何がサイクル化した一定のパターンがある様で、お腹がすくのも眠くなるのも排泄するのも、皆仲良く一緒にある。かくて、あふねの常連さんには多少の佑佑ひいきをすればよいこととなる。

チビどもも一人前におしゃこはするし、うぶちもある。最初は母親にあそこをちよどと責められて、やうと出来しなつて顔でちよつとだつた瞬間に、慣れてくるとツンツンついながら頬もじくも堂々とやり始める、チビのことだから量的には可愛らしきものだけれど、なにせ数が多いから大変である。母乳だけの頃の排泄物はなぜか全然といへていい程臭くない。そのせいかどうかは知らないけれど、清潔好きな母親はこちらが目を離してると自分で始末してしまう。獣医さんに依れば食べててしまつても、どりたてて嘗は無い。そうだけれど、人間の目から見るとあんまり感じが良くなから、チビどもがその気配を示したら取り合いである。

汚れたシーツを替えたり、お乳を飲みそびれている奴が居ないか注意してやる手数は掛かるが、仔犬達が母乳だけでお腹を満たして下れている間は楽である。

仔犬達の成長は驚くほど早い。わが家では一日おきに体重を量つたが、八月十四日は四〇〇グラムで産まれた子が、十六日には四六五グラム。十八日・五五五グラム。二十日・六七〇グラム。二十二日・七四〇グラム。二十四日・八五〇グラム。二十六日・九六〇グラム。二十八日・一〇八〇グラム。三十日・一二〇グラム。九月一日・一三九〇グラム。三日・一四六五グラム。五日・一五四〇グラム。七日・一六五〇グラム。二十七日目の中日には一八四〇グラムに成る。

足が立ち、ぱつちりと遙んだ日を開いたのは、十二日目。チビ同志がじやれて相撲など取り始めるのが、十八日目。われわれ人間の顔を見て、初めて感情を籠めて尻尾を振つてくれたのは、二十一日目。真っ白の歯が見えて来たのは、二十二日目であった。そもそも離乳の時期である。可愛らしく小さな歯なのだけれど、こいつはチビどもの凶器である。最初の頃はいいのだが、次第に顎も力強くなつて来る。乳房を吸われる母親の方はたまらない。がつついだ子に取り付かれると、乳房はたちまち血だらけと川の悲惨な状態になつてしまつ。離乳を急がなければならぬ。三週間になつた頃、獣医さんにお出願つてバルボ腸炎の予防注射をしてもらつた。母体から受け継いだ免疫がこの頃には切れてしまうのだ。生後二か月位の間は外部から訪れる人々や動物達との接

触は禁物だが、日にみえた接觸はなくとも、悪い菌類がどうい
う経路で進入して来ないとも限らない。聞いた話しだらぬが、あ
る婦人が、外で通りすがりに知らない犬にちよりと着ていた衣
類を鼻先で触れられたばかりからに、大切な飼い犬を死なせてしま
ったそつである。注射の副作用が危険なものでないかぎり、出来
る限りの予防策を講じておくに越した事はない。チビシもは別に
痛がることもない。

15

獣医さんに相談して離乳食の献立表を作る。

最初の五日間位、チヨビワンフレークに犬用の粉ミルクをぬる
ま湯で溶いて栄養とした物。これを一日に五回くら。

次の三日間位は、それはチビフの黒缶を一匹にりき余點一杯あ
て加えて与える。回数は同じで五回。

次ぎは、それにサイエンスのクロース（幼犬用）を一匹あたり
三粒宛て、溶いたミルクで良くふやかして柔らかくした物を加え、
排泄物の様子に注意しながら、具合が良ければ、クロースの量
を徐々に増量し、チヨビワンフレークの量を減らしてゆく。クロ
ースに慣れて来たら、回数を減らしても良い。水は適

当に飲む様であれば飲める様に置いてやる。

「ほら、かしこまりました。」

「あのう、おたくにはチヨビワンフレーク置いて有りますでしょ
うか？」

これがわが家の離乳食メニューであった。余計なカルシユーム
剤や肝油などは一切与えない。メーカーの宣伝をする訳ではない
が、チヨビワンフレークなる物は完全栄養なのだそうだ。試みに
捕んでみるとカエハースそつくりの味がしてなかなか旨い。初め

て固形物を口にするチビシもが競ってよく食べるはずである。こ
れは確かに高価で、他のメニーに較べれば割り高にしつく様だが、
仔犬達の具合が悪くなったりすることを考えれば、食べ物は良
いと思われる最高の物を食べさせておいた方が、かえって安上がり
である。但し、このチヨビワンフレークなる物、どこのペット
ショップにでも置いてあるとはう訳ではないのが苦勞の種であつ
た。出入りのフード屋さんに聞くと「うちでは扱っていませんの
で數十箱のケースをダースの単位でご注文を戴けるならお入れ出
来ますが」なんて云つ。冗談じゃない、目算ではその半分で充分
だ。一時期だけしか食べない物を、そんなに大量に仕入れたって、
後でおやつに与える訳にもいかないのだ。今から考えれば笑い話
だが、山の鳥じやないけれど、家に十匹の子が待つ身の時は、た
だまち数箱を消費するから大変である。勤めの帰りになんとか数
箱を手にいれて帰らないと子が飢える。かくてあわるゝからの扱
つてはいそなベットショップに電話を掛け問い合わせせることにな
る。あるチバートに掛けたときのこと、「もしもし、ベット売
場お願いします。」

「ほら、かしこまりました。」

「形ひて・・薄くひて、ふわふわしてて、お煎餅位の大それだ、フレークだから形はフレーク状だぞ。」

「・・・あのい・・・何にお便りにならねや物でしょうか?」「何は使うつて、仔犬の離乳は使うんだけど。」

「あ、失礼致しました。これからベット一席場やれやがます。ベット一席場の方はすぐお電話お回し致しますから・・・」

おまけ売れる物ではならぬしく、たいていは三・四種しが置いてないながら、離乳が終わるまで何度もこんな苦労を繰り返させられた。

チビどもはクローバーすくは慣れ、三十日位にならぬとミルクでもややかしたりしない方が歯じたえがありて楽しいのか、ペースト状に濃く溶いた粉ミルクをまろしてやると喜んで良く食べる様になる。そうなればわちチビヒツンフレークもチビどもの黒田も本当に味付けの調味料的役割となり、一応離乳は成功である。

家中でお産をさせて大変な事の一つは、仔犬達の便の始末をどうするかと云うことである。固体物を食べ始めると排泄物もそれなりに悪臭を放ち始めるが、ラブリードールはこんなチビどもの清潔好きなのか、「一體は新聞紙を敷いてやる」と必ず手にて足を足す。」と教えてくれた先輩の言は従つてみると、まあ不思議、誰が教えた訳でもないので、全員が公衆便所の壁への待ちかのじとき頗りきだ、これからが前の奴の始末をして、新しい紙を敷ぐのもむづかしいといった様子で飛び乗つて来るのには驚かされた。先輩の

物を聞くべしである。」ねで排泄物の片付けは非常に楽になった。大量の新聞紙をサークルの横に積み、汚れたら大型のビニール袋にどんどん入れてやる。かくて、わが家のこみすて曰は、大きなビニール袋を幾つもおさげて捨場へ往復という日常であった。

その間は、チビどもはどんどん大きくなりて手足も逞しく成つて、サークルを外すと、家中を集団で駆け回つて運動会になる。勿論、最初に用意した十五センチ程度の板塀いなんかでは、ものの役には立たない。人間が跨いで出入り出来る程度の高さだとこじめておきたいのだが、チビどもは脱出の天才だから、困らば三十七センチ、五十五センチなどなんなんならやがれを得ない。それに伴つて面積も広げてやる必要がある。わが家の裏室は次第に侵食されるという結果になった。が、意外なことに、いたずら大好きのチビどものが、今やサークルの中に取り込まれてしまつて、使ひものにならなくなつたと賞賛した家具を駆むことも、サークルから出して皿田は家中を駆け回らせてや、与えた物以外には勝手に本棚から大事な本を引張り出して困らやれのこともなかつたのに感心である。

四六時中われわれの顔を見てぶらわれる場所でお産をさせて良かつた最大のものは、チビどもが驚嘆すべき早さで人間の言葉を理解し順応するのを知つた事である。ノイが家に来た時、それは生後四十六日目のことであったが、彼女は室内が台所に入るといふもどつこてもせりへ入りたがつた。われわれがそれを阻止しようと台所の入口を塞いで立てた炬燵板に、それは彼女の体の何倍

もの間でドド、というてお飛び越えられたる訳の物ではないのだが、
樹の間にばく何度も何度もじかんじかんと飛ひついては滑り落
れたのであった。その根性には感心させられたが、いくら口では
「でも止めるよ」としながらはが顎口したものである。彼女と叫葉
で意志の疎通をはかる様になるには時間を要したものである。
それがナビとは「入りあや駆逐団」の一言で、何の仕切つも無
い合所の前でどうの手をひたらと止まるのである。小さな尻尾をゆ
らゆらさせながら、せりと群がりて時々まほの位ならじじょじょ
うとでもほんたむな顔で、前足をよりとだけ合所の床に触りて
みたりしてくる様は思はぬ渠もしく。「相手は犬なんだから分かる
訳ないや」と云つた、人間特有の傲慢さを捨ててぶりかつてゐる
事である。ハーリーネールの場合にはナビすれがりくりすり様な
反応が帰りてくる事請け合いである。

何やかにやでその夏の休みは、何處かへ遊びに田舎にいもなり
ず、お産と子育てに明け暮れてしまつたけれど、おかげで子供ど
もは全員無事さほどの大小の差もなく、平打した大きさでお腹を
壊す子もなく健健康育つて下れた満足感は他に代え難かったし、
犬達にいたるんな事を教えられた一夏でもあった。

後は可愛がつてくれるはずの、新しいお家に引き取られて行く
前に混合の予防治虫をして、それぞれの旅立ちを見送る悲しみに
耐えるだけである。

